

Medienmitteilung – 16. April 2024

elea und Fourfold: strategische Partnerschaft für mehr Wirkung

Die elea Foundation for Ethics in Globalization und die Stiftung Fourfold bündeln ihre Kräfte zur Realisierung der elea Vision 2030.

Die elea Foundation for Ethics in Globalization und die Stiftung Fourfold gehen eine mehrjährige strategische Partnerschaft ein. elea und Fourfold teilen die Überzeugung, dass Unternehmertum der wichtigste Katalysator für Wandel und Fortschritt ist und dass Investitionen in innovative unternehmerische Lösungen eine der vielversprechendsten Antworten auf die umfangreichen Herausforderungen unserer Zeit sind.

Armutsbekämpfung (SDG 1) im Fokus

Nahezu zwei Milliarden Menschen leben aktuell in absoluter Armut. Die COVID-19-Pandemie hat die Anzahl der Betroffenen weiter erhöht. Hinzu kommt, dass die Klimakrise und ihre Auswirkungen auf die Gesundheit, die Lebensgrundlagen und das Wohlergehen der Menschen im globalen Süden besonders treffen. elea und Fourfold wollen diese Tatsache nicht akzeptieren. Deshalb verfolgen sie nun gemeinsam das Ziel, absolute Armut mit unternehmerischen Mitteln zu bekämpfen. Hierbei nutzen sie die Plattform und das Know-how, die elea als einer der Pioniere im Bereich des philanthropischen Impact Investing seit ihrer Gründung durch Susanne und Peter Wuffli im Jahre 2006 kontinuierlich entwickelt hat.

Unternehmerische Lösungen zur Bewältigung sozialer und ökologischer Herausforderungen

„Auf Impact ausgerichtete Firmen, von unternehmerischen Teams vor Ort aufgebaut, bieten Menschen, die in absoluter Armut leben, Zugang zu Arbeitsplätzen, Märkten sowie Wertschöpfungsketten und damit Perspektiven für eine selbstbestimmte Zukunft. Sie fördern so die gesamtgesellschaftliche Resilienz“, betont Peter Wuffli, Gründer und Stiftungsratspräsident von elea.

Im Jahr 2020 von Thomas Schmidheiny und seinen vier Nachkommen gegründet, widmet sich Fourfold der zielorientierten Philanthropie, um einen relevanten Beitrag für die Entwicklung einer gesunden und gerechten Welt zu leisten. Getragen von ihrer langjährigen industriellen Tradition und dem Wunsch, im Einklang mit ihren Werten zu handeln, hat die Familie immer an die Kraft unternehmerischer Lösungen zur Bewältigung sozialer und ökologischer Herausforderungen geglaubt. „Die Sicherung eines besseren Lebensstandards für von Armut betroffene Menschen ist nicht nur eine Frage der Gerechtigkeit, sondern auch der Menschlichkeit“, erklärt Thomas Schmidheiny die Beweggründe für die Partnerschaft. „Es liegt in unserer Verantwortung sicherzustellen, dass jeder Mensch – unabhängig von seinem sozialen, wirtschaftlichen oder geografischen Hintergrund – ein Leben in Würde, Selbstbestimmung und im Einklang mit der Natur führen kann. Wir teilen die Überzeugung von elea, dass sich Armut mit unternehmerischem Wirken und Ausbildung effektiv bekämpfen lässt. Deshalb stellen wir elea sowohl Kapital als auch unsere unternehmerische Erfahrung wie unser weitreichendes Kontaktnetzwerk zur Verfügung.“

Das gemeinsame Ziel: Realisierung der elea Vision 2030

Die Stiftung Fourfold verwirklicht ihre Ziele, indem sie wenige, aber intensive Partnerschaften eingeht und dabei zuverlässig, auf Augenhöhe agiert. „elea strebt an, ihre Wirkung bis 2030 zu verdreifachen und so durch ihre Portfolio-Unternehmen mehr als 100 Millionen Menschen zu erreichen – ein ambitioniertes Wachstumsmandat, das ohne kompetente und starke Partner nicht realisierbar wäre“, erläutert Andreas

Kirchschläger, Founding Partner und CEO von elea. „Wir schätzen uns daher glücklich, mit Fourfold und der Familie von Thomas Schmidheiny eine Partnerin gefunden zu haben, die unsere Werte und Ambitionen teilt, unsere Welt nachhaltig positiv zu verändern.“

Alis Schmidheiny, Co-Präsidentin des Stiftungsrates von Fourfold, erklärt: „Die Partnerschaft mit elea ermöglicht Fourfold einen mutigen Schritt in Richtung philanthropisches Impact Investing. Wir erweitern die Wirkung von Fourfold, indem wir talentierte Unternehmerinnen und Unternehmer dabei unterstützen, innovative und nachhaltige Lösungen zu entwickeln, die den Menschen und den Planeten in den Mittelpunkt stellen.“

Als strategische Partnerin wird Fourfold Teilhaberin der elea Vision 2030 und als solche mit elea strategisch und operativ auf den verschiedensten Ebenen eng zusammenarbeiten. Dies beinhaltet auch die aktive Mitwirkung in verschiedenen Gremien von elea wie z. B. dem Comité de Patronage und dem Investment Committee.

Basierend auf ihrer bisherigen Arbeit streben die beiden Organisationen danach, der Wunschpartner von Impact-Unternehmen, philanthropisch Investierenden sowie ambitionierten Talenten zu werden. Mit ihrer gemeinsamen Plattform wollen sie eine führende Position im globalen Impact-Investing-Ökosystem einnehmen, mit dem Ziel, absolute Armut effektiv zu bekämpfen und so das Leben von Millionen Menschen positiv zu beeinflussen.

Über elea

elea bekämpft absolute Armut mit unternehmerischen Mitteln. Als aktiver philanthropischer Impact-Investor unterstützt elea Impact-Unternehmerinnen und -Unternehmer sowie deren Ventures in der Post-Startup- und Wachstumsphase darin, langfristigen wirtschaftlichen Erfolg und nachhaltige, messbare Wirkung zu verbinden. Dafür stellt elea ihren Portfolio-Unternehmen nicht nur Kapital zur Verfügung, sondern auch betriebswirtschaftliches Know-how, Coaching und Zugang zum globalen elea-Netzwerk. elea versteht sich dabei als ein wachsender Kreis von gesellschaftlich engagierten Unternehmerinnen und Unternehmern sowie philanthropischen Investorinnen und Investoren. <https://www.elea.org/>

Über Fourfold

Im Jahr 2020 von Thomas Schmidheiny und seinen vier Nachkommen gegründet, widmet sich Fourfold der wirkungsorientierten und katalytischen Philanthropie, basierend auf gemeinschaftlichem Handeln, mit dem Ziel, eine gesunde und gerechte Welt zu schaffen. Die Stiftung setzt sich dafür ein, die begrenzten Ressourcen unseres Planeten sowie das Recht aller Menschen auf ein würdevolles, von Wohlstand geprägtes und erfülltes Leben zu schützen. <https://www.fourfold.ch/>

Kontakt elea

Romy Sauer
Communications Specialist
Tel.: +41 43 544 77 44
E-Mail: ros@elea.org

Kontakt Fourfold

Valerie Remoquillo-Jenni
CEO
Tel: +41 55 222 8730 ext. 761
E-Mail: valerie.jenni@fourfold.ch